

Die ziemlich ausgedehnte Hoffnung möge sich auch im kommenden Jahr von-
wirken und der oben erwähnte Ortswechsel möge in unseren guten Beziehungen

C. S. 18a
un
Wi

dass auf Grund meiner bibliographischen Studien und
meiner eigenen Erfahrungen Rom nicht der günstigste
Ansatzpunkt für musikgeschichtliche Untersuchungen
sei, wurde Ende Oktober das Thema für meine Arbeit
so formuliert: „Nachforschungen über Schüler von
Heinrich Schütz (Christoph Bernhard und Kaspar Hille) und
andere deutsche Musiken der zweiten Habsburger des
deutschen Barockkreises in Italien (Rorenreiter in
Venedig und Erobrung in Rom und Elveng).“

nachdem ich meine Bibliographie in dieser Richtung er-
ledigt unvollständig habe, habe ich begonnen, die ein-
schlägigen Teile des Vatikanischen Archivs und der Vati-
^{no /Bogen}
kanischen Bibliothek anzuarbeiten. Die „Lettres de Cardi-
nacaljor, Montali“ enthielten leider auf mein Thema bezügliches
Material, auch für die Musikgeschichte allgemein waren ein-
deutig unergiebig. Zweitdem schien es mir methodisch un-
erlässlich, den ganzen Band auch über mein eigenes
Thema hinaus durchzuarbeiten, um so die Errichtung von
fundstarken Untersuchungen zu erzielen. Darauf habe ich
mit der Einsicht der Barberini-Bibliothek begonnen,
die nach meinen vorläufigen Erfahrungen sich ergiebiger
gestalten kann.

Rom, den 5. II. 38

Tony Roschiden.